Sous les hauts patronages de Monsieur Emmanuel MACRON, Président de la République, de la Commmission europpéenne et du Parlement européen































Erasmus Days 2023 : plus de 2 000 événements en France illustrant la diversité des opportunités Erasmus+ pour tous, à tout âge

Initiés par l'Agence Erasmus+ France / Education Formation, les Erasmus Days qui se tiennent du 9 au 14 octobre 2023 sont LE rendez-vous de la rentrée pour s'informer sur les opportunités offertes à toutes et à tous par le programme d'échanges Erasmus+ dans les différents secteurs de l'éducation, la formation, la jeunesse et le sport.

Concerts, débats, flashmob, concours, expositions, spectacles... ces événements permettent aux établissements de valoriser leurs projets européens, de rencontrer leurs partenaires et de rassembler élèves, familles, associations, élus locaux, entreprises.... Ils illustrent la diversité des acteurs et des opportunités Erasmus+.

Plus de 8 000 événements sont organisés dans une cinquantaine de pays du 9 au 14 octobre, dont 2 000 en France.

« Au cœur de l'Année européenne des compétences et en amont des prochaines élections européennes, les Erasmus Days sont l'occasion de valoriser la contribution des jeunes à la construction de l'Europe et le rôle de la mobilité européenne dans le développement personnel et professionnel de chacun. » explique Nelly Fesseau, directrice de l'Agence Erasmus+ France.

La carte des événements, accessible sur le site <u>erasmusdays.eu</u>, souligne le <u>maillage territorial du</u> programme Erasmus+, en zones urbaines comme rurales, en métropole comme outre-mer. Soixante-dix personnels de l'Agence Erasmus+ sont d'ailleurs mobilisés à travers les territoires.

L'événement se prolonge sur les réseaux sociaux avec les témoignages d'anciens bénéficiaires Erasmus+ et un **challenge vidéo** suivant la tendance « *Tell me... without telling me* », à retrouver sur le hashtag #erasmusdays.

Une mobilisation politique des ministres et des députés européens

Laurence Boone, Secrétaire d'État chargée de l'Europe, a publié une <u>vidéo</u> de soutien aux Erasmus Days et organise une soirée ciné-débat autour d'Erasmus+ le 11 octobre, en présence du réalisateur Cédric Klapisch et des Ambassadeurs Erasmus+.

Carole Grandjean, ministre déléguée chargée de l'Enseignement et de la Formation professionnels, a publié une vidéo de soutien et participe à l'inauguration d'un espace Erasmus+ au lycée Marcel Cachin, à Saint-Ouen-sur-Marne (93), le 12 octobre, valorisant les projets européens de l'établissement pour ses filières générales et professionnelles, notamment en gestion de l'énergie.

Les députés européens s'engagent à travers les territoires pour les Erasmus Days :

- Stéphane Bijoux au lycée Levavasseur à La Réunion le 10/10 pour répondre aux élèves ;
- Marie-Pierre Védrenne au lycée Ozanam à Cesson-Sévigné (35) le 11/10 pour une remise d'Europass ;
- **Gwendoline Delbos-Corfield** à Bourgoin-Jallieu (38) le 13/10 pour rencontrer les jeunes de la Mission locale Nord-Isère ;
- Salima Yenbou au lycée des métiers Gustave Eiffel à Ermont (95) le 13/10 pour des ateliers en lien avec l'Europe et une table-ronde avec les élèves ;
- **Christophe Grudler** rencontre les étudiants de l'ESTA de Belfort.









Les Ambassadeurs Erasmus+ à l'honneur de cette 7ème édition

Sélectionnés en juin 2023, les 50 Ambassadeurs Erasmus+ ont été marqués par leur mobilité. Agés de 15 à 57 ans et issus de parcours et de secteurs d'activités variés, ils sont répartis sur l'ensemble du territoire français. Leurs profils, à retrouver sur le <u>site de l'Agence Erasmus+</u>, incarnent la diversité des opportunités du programme.



28 Ambassadrices et Ambassadeurs Erasmus+ se mobilisent lors de ces Erasmus Days 2023 (quelques exemples ci-dessous). Tout au long de l'année, ils participeront à des rencontres pairs-à-pairs (interventions scolaires, Fête de l'Europe, interviews...). Leurs témoignages sont précieux pour aider d'autres personnes à partir en Erasmus+.

- Julie Besson témoigne de son expérience à l'Université Savoie Monblanc, qui réunit 800 étudiants et ses partenaires internationaux de l'alliance d'universités européennes UNITA;
- Manon Coué et Claire Jeudy répondent aux questions des lycéens au CIDJ à Paris le 12/10;
- Cécile Bertrand partage son expérience irlandaise avec les élèves du lycée de Loudun (86) le 13/10;
- Abdulazzi Mahmoudi intervient sur l'événement de la mairie de Saint-Denis à La Réunion ;
- Lisa Vandeweghe participe à une journée avec 100 collégiens au lycée Jean Bart de Dunkerque (59)
- Philippe Dorche participe aux animations proposées par la Maison de l'Europe de Pantin ;
- Florian Illes témoigne de son expérience de stage en Irlande le 13/10 au Pôle emploi de Toulouse;
- Laura Galliano, partie en Estonie, partage son expérience à l'université de Toulon (83) et participe à un accueil d'étudiants à Porquerolles les 10 et 12/10 ;
- Clothilde Sors, violoniste étudiante en musicologie, partage son expérience finlandaise à l'Université de Strasbourg le 12/10 ;
- Jeanne Maneuvrier intervient auprès des étudiants de l'Université de Caen Normandie ;
- Lyvan Potelleret témoigne à l'Université Clermont Auvergne ;
- Kylian Hebert, participe dans son lycée Jacques Prévert de Pont-Audemer (27) le 13/10 ;
- Ludmilla Favel partagera son expérience de Séville à l'université La Salle de Saint-Etienne (42).











Quelques exemples d'événements

Des focus autour des compétences et de l'emploi

>> La Commission européenne a fait de 2023 l'année européenne des compétences pour donner un nouvel élan à la formation tout au long de la vie, renforcer les possibilités d'apprentissage et de mobilité, faciliter la reconnaissance des qualifications, stimuler l'accompagnement des parcours professionnels en phase avec les besoins liés aux transitions – écologique et numérique – sur le marché du travail.

L'Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes (AFPA) organise des Forums de la mobilité Erasmus+ sur ses deux sites de Marseille et Nice (06).

Nelly Fesseau, directrice de l'Agence Erasmus+, et Marie Chassaing, Ambassadrice Erasmus+, participent à un forum sur l'égalité professionnelle, le 11 octobre au palais des congrès de Rochefort (17), organisé par la Maison de l'Egalité et le Centre communal d'action sociale (CCAS).

A Bourges (28) du 10 au 13 octobre, les élèves du lycée professionnel Vauvert reçoivent leurs correspondants portugais et tchèques, et rencontrent les **entreprises locales qui les accueillent en stage**.

Le 14 octobre, le Centre communal d'action sociale (CCAS) de **Macouria** en Guyane organise un atelier pour un groupe d'adultes qui partent en mobilité de formation au Portugal une semaine plus tard.

Les CFA de la Chambre des Métiers de l'Artisanat des Pays-de-la-Loire se mobilisent avec des retours d'expériences et sessions d'information auprès de leurs apprentis à La Roche-sur-Yon (85), Le Mans (72), Sainte-Luce-sur-Loire (44) ou encore des ateliers de cuisine transnationaux à Laval (53).

Le 11 octobre, celui d'Agen (47) organise une **remise d'Europass** pour ses apprentis en Maintenance automobile partis au Portugal. Des célébrations également prévues dans de nombreux lycées professionnels, comme à St-Brieuc, Nantes, Beauvais...

La mobilité Erasmus+ des apprentis est aussi au cœur des journées de l'innovation pédagogique organisées par le CCCA-BTP les 11-12 octobre au centre des congrès de Lyon. Les Compagnons du Devoir y animent des ateliers sur les plus-values pédagogiques de la mobilité.

A la Cité des Métiers de Saint-Pierre, à **La Réunion**, la Mission locale Sud propose un *escape game* pour découvrir la diversité des opportunités Erasmus+, avec des stands ludiques, des équipes-pays, une énigme à résoudre, des témoignages et des récompenses à la clé.

Des antennes **Pôle emploi** à travers la France permettent de tester son niveau en langues étrangères, notamment à Gaillac, Castres, Bastia ou encore Porto-Vecchio et Ghisonaccia.

Des événements ouverts au public

Le 12 octobre de 18h à 20h, le Cnam - Ecole du jeu et des médias interactifs numériques - d'Angoulême (16) accueille un **afterwork international** dans son atrium. Un **spectacle de danses** et des animations sont proposés par le Pôle Image Magelis et le Centre Europe Direct des Charentes.

Les étudiants de l'École Supérieure de Musique de Lille (59) donneront un concert avec leurs partenaires polonais de l'académie Karol Lipinski de Wroclaw, le samedi 14 octobre à 18h dans l'Auditorium du Conservatoire de Lille, pour le 10è anniversaire du jumelage entre Lille et Wroclaw.

Samedi 14 octobre dès 19h, les partenaires Erasmus+ de l'association Combustible se réunissent pour une soirée concert punk rock à l'Atabal, salle de musiques actuelles à Biarritz (64).









Des temps conviviaux avec les familles et dès le plus jeune âge

L'école primaire Bourgogne, à Besançon (25), organise un cross le 12 octobre pour faire courir ses élèves arborant les couleurs de l'Europe à travers la ville.

A l'école maternelle du Chemin Vert à Rousies (59), les parents d'élèves sont invités à entrer dans l'école le 13 octobre pour des dégustations, représentations de chants et danses traditionnels et un échange avec les écoles partenaires en Estonie.

Aux Abymes en Guadeloupe, l'école élémentaire de Grand Camp Parc organise des temps d'informations et d'échanges sur ce qu'apporte l'Europe au territoire.

Les **élèves sixième du collège** Le Ferronay de Cherbourg-en-Cotentin (50) découvriront les mobilités des élèves des autres classes et des lycéens seront accueillis pour témoigner de leurs stages en Europe.

Au Mans (72), enseignants et **élèves du collège** Albert Camus impliqués dans un projet Erasmus+ sur la mobilité verte et la ville durable exposeront leurs photos et résultats dans le hall, à destination des autres élèves et des parents.

Les **élèves du collège** Les Roches Gravées aux Trois Rivières (Guadeloupe) échangeront sur leurs attentes vis-à-vis de la mobilité en Europe, ils produiront une exposition, un podcast et une vidéo.

Original! Au Lycée Gabriel Guisthau de Nantes (44), élèves et professeurs seront invités lors des sonneries interclasses "Embarquement immédiat!" à venir s'installer dans un wagon de train où seront diffusés les témoignages audio en langue originale.

L'enseignement agricole, toujours dynamique avec Erasmus+

>> Chaque année, plus de 6 000 élèves et apprentis de l'enseignement agricole inscrits en France partent en stages Erasmus+.

Les Instituts Agro d'Angers et de Rennes accueillent leurs étudiants internationaux et informent sur les opportunités Erasmus+ (conférences, séances de cinéma européen, dégustations...)

Le 12 octobre après-midi, l'Institut Agro de Montpellier (34) et l'Université Paul Valéry Montpellier 3 co-organisent une "foire aux bonnes pratiques" pour une mobilité Erasmus+ plus verte.

Samedi 14 octobre, le lycée professionnel agricole d'Opunohu à Moorea organise une journée de partage autour des mobilités Erasmus+ de ses élèves et enseignants vers la Belgique et la Hongrie.

Tout au long des Erasmus Days, les Maisons Familiales et Rurales se mobilisent! Delphine Gassiot-Casalas, directrice adjointe de l'Agence Erasmus+, participe le 11/10 à la journée « Tour d'Europe » organisée par la Fédération régionale des Maisons Familiales et Rurales de Bourgogne Franche-Comté, à Saint-Apollinaire, près de Dijon.

A Jonzac (17) le 12 octobre, la Fédération Régionale des Maisons Familiales et Rurales de Nouvelle-Aquitaine rassemble 500 apprenants, salariés, administrateurs du réseau et plusieurs partenaires institutionnels autour d'un *escape game* et de partages d'expériences de bénéficiaires.

Les 200 élèves de seize **lycées agricoles de Gironde** se rassemblent le 12 octobre au lycée viticole de Libourne Montagne (33) pour échanger sur les stages Erasmus+ à travers des témoignages, des ateliers-jeux et un spectacle d'improvisation.

Le 13 octobre, l'EPLEFPA de Castelnaudary (11) invite ses partenaires européens pour une journée d'échanges et de partage avec toute la communauté éducative, les élus, le comité de jumelage.

Le lycée professionnel et CFA Le Buat à Maule (78), sur la plaine de Versailles, organise une journée de valorisation de ses projets Erasmus+ autour des mobilités de stage au Portugal et autour des thèmes de l'agroécologie et du bien-être animal, avec un séminaire pour les étudiants de BTS et une exposition dans les locaux.









Des événements qui réunissent autour de l'Europe

Une délégation de l'Agence Erasmus+ France, en déplacement en Martinique, anime des temps d'information et d'accompagnement des acteurs locaux de l'éducation et de la formation. Écoles, lycées, universités, pôle emploi... pas moins de 17 rendez-vous sont prévus, en collaboration en collaboration avec le Collectif de la Mobilité européenne et internationale de la Martinique et du Centre Europe Direct Antilles-Guyane.

Le 10 octobre, la Région PACA organise une table-ronde à l'hôtel de région à Marseille (13) pour valoriser le projet Erasmus+ qu'elle porte pour permettre à neuf établissements de formation sanitaire et sociale.

Le 12 octobre de 9h à 16h30 à l'espace Diderot de Nîmes (30), un forum sur la mobilité européenne pour tous est organisé par la Maison de l'Europe et plusieurs établissements de formation comme Croix-Rouge Compétence Occitanie ou les écoles de la CCI du Gard.

Le 13 octobre, le Lycée Sainte Cécile à Albi (81) organise un concert de flamenco, inaugure un kiosque Europe au CDI, accueille la Maison de l'Europe de Toulouse pour des ateliers ludiques, et invite des personnalités locales à la pose d'une plaque Erasmus+ en fin d'après-midi.

→ La carte des événements est sur le site erasmusdays.eu

CONTACTS PRESSE

Anne-Sophie Brieux

anne-sophie.brieux@agence-erasmus.fr

06 18 90 93 02

Shahina Akbaraly

s.akbaraly@o2p-conseil.com

06 50 82 55 02







